
６年生は７月１９日、２０日に修学旅行で佐渡に行って

きました。修学旅行の事前学習のために、７月９日、佐渡
出身の遠藤由紀夫さんからおいでいただき、佐渡の魅力を
教えてもらいました。子どもたちの聞きたいことをまとめ
た資料を持ってきてくれ、さらに軽快な話術で分かりやす
く説明してくださいました。佐渡には美しい自然や独特の
文化や歴史がたくさんあることを知り、修学旅行がますま
す楽しみになった子どもたちです。 

新潟市地域と学校パートナーシップ事業 

 

 

 

 

 

 

残暑もようやく和らぎ、しのぎ良い日々が多くなりました。夏の疲れなど出ていませんか。１年

越しのオリンピック・パラリンピックが閉幕しました。世界の一流選手たちの真剣勝負に一喜一憂

したり、また感動エピソードに涙したりとワクワクした日々を過ごした夏となりました。 

さて、夏休みも終わり、鎧郷小学校では前期後半が始まりました。これまで以上に感染症予防を

徹底し、子どもたちが安心して楽しく活動できるよう配慮していきます。引き続き、御理解と御協

力を賜りますようよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域教育コーディネーター通信 

 Open３ cafe(ｵｰﾌﾟﾝ３ ｶﾌｪ) 

令和３年９月１０日 

第１０７号 

新潟市立鎧郷小学校 

 

地域教育コーディネーター 

眞島 幸代 

活動の感想（お礼の手紙） 
〇自分たちが住んでいる新潟県なのに、知らないことば

かりでした。修学旅行に行った時は、遠藤さんに教えて

もらったことを思い出しながら楽しみたいです。みんな

が笑顔で楽しい授業でした。（眞田栞那さん） 

〇面白く楽しい話で、佐渡のこともよく分かりました。

佐渡の有名人「離島戦隊サドガシマン」のことを初めて

知りました。（神田晶さん） 

〇佐渡では、寒いとき（季節）は北海道の魚、暑いとき

（季節）は沖縄の魚が来ることを知ってびっくりしまし

た。なので新潟はいいところですね。（相馬悠翔さん） 

３年生になると初めて行う学習に書写での毛筆授業があり
ます。６月１５日、２１日、７月１日と３回にわたって、岡村
先生から毛筆を使った文字の書き方を教えてもらいました。 
まずは、筆ののりを落とすところから始め、いよいよ墨汁を

つけて文字を書いてみました。背筋をピンと伸ばして真剣に

「書」に向かう姿が見られました。また、毛筆で字を書く面白
さを実感した子どもたちです。先生から一人一人ていねいに
添削してもらい、はなまるもたくさんもらって意欲高まる学
習となりました。 

ワカメやサザエなど、実際の漁に使
われているたらい船。楽しかったよ！ 



７月８日に、下山にお住いの笠井さんから今年もおいでいただき、昔の西川の様子や役割、西
川にまつわる伝説を教えてもらいました。昔の西川は、田んぼの水や生活用水、そして道路の役
目をしていたことを学ぶ貴重な学習ができました。 

９月３日は、西川地域コミュニティ協議会主催の「西川流
域美化運動」に参加しました。西川についての学習会では、
下山自治会長の高橋信さんから西川の歴史や西川にいる生
き物、現在の様子などのお話をお聞きしました。その後、水

辺の広場へ移動し、鯉の放流を行いました。バケツに入った
鯉の稚魚を流し台に放流し、まさに流しそうめんならぬ流
し鯉。みんなで「元気に育ってね！」と声をかけました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「地域と学校ウェルカム参観日」のお知らせ 

◎日にち：令和３年９月１７日（金） 

◎時 間：１３：３０～１５：３０ 

13:30～13:50 受付・オリエンテーション 

13:55～14:40 授業参観①･･･子どもたちが考えたメニュー案を地域の方へ提案 

14:45～15:30 授業参観②･･･地域の方と意見を交換しながらメニュー案の修正 

◎会 場：鎧郷小学校 体育館 

※感染症の予防及び拡大防止の観点から人数を制限して開催します。 

活動の感想（お礼の手紙） 
〇びっくりしたことは、西川の長さは 367㎞もあることで

す。そして、ふしぎに思ったことは、西川は生活に大切な

川なのに、（人は）なぜゴミを捨てるのかなと思いまし

た。川をきれいにしてホタルを見てみたいと思いました。

笠井先生がナマズはおいしいと言っていたので食べてみた

いです。（笹川明日花さん） 

〇お話を聞いておどろいたことは、昔の人は川の水をお風

呂に使っていたということです。今だとボタンをおせば、

すぐ水が出てくるからです。（真島沙和さん） 

元気に大きく育ってね！ 


